

“Lo que recuerdo son sus bracitos moviéndose al comenzar a respirar”, dice Simón Ferrari

Bombero reanimó con el dedo índice a guagua de ocho días

Una familia llegó a la Bomba Suiza de Puente Alto porque el hospital más cercano estaba a 20 minutos de distancia.

CAMILA FIGUEROA

Los voluntarios de la Décima Compañía Bomba Suiza del Cuerpo de Bomberos de Puente Alto habían llegado al cuartel hace cinco minutos cuando escucharon el sonido estruendoso y repetitivo de la bocina de un auto. Simón Ferrari, capitán, fue el primero que escuchó aquel ruido que comenzaba a acercarse velozmente por la calle Los Pinos, en la zona de Casas Viejas de la comuna.

Cuenta Ferrari que decidió salir del cuartel hacia el estacionamiento porque el ruido de la bocina era como el de un conductor desesperado. En ese trayecto, que no debe haber durado más de cinco segundos, el capitán de Bomberos pensó que era un vecino que iba a avisarles de alguna emergencia de incendio porque en ese sector, menciona, las personas generalmente les informan las emergencias directamente en el cuartel.

“Finalmente el auto llegó al estacionamiento de Bomberos al mismo tiempo en que yo abría la puerta para salir a mirar lo que ocurría. De pronto bajó el conductor, el copiloto y una mujer que tenía una guaguüita entre sus brazos y que había dejado de respirar de manera súbita”, describe.

Ferrari dice que ni alcanzó a entrar al cuartel a avisarle a sus compañeros cuando se encontró con que todos habían salido. Su hermano, dice, que es el teniente de la Bomba Suiza, fue quien recibió a la guagua mientras los otros voluntarios buscaban el tanque de oxígeno y el bolso pediátrico que contiene todo lo necesario para auxiliar a niños y recién nacidos: vendas, cánulas nasales para respiración, collar cervical, férulas y el ambu pediátrico, que es el elemento que se opera manualmente para que llegue aire



Reanimación de la guagua.



Simón Ferrari, capitán de la Bomba Suiza de Puente Alto.

a los pulmones y que parece una bolsa inflable.

“Yo me encargué de ir a buscar los implementos mientras mi hermano, que es Tens, tomó a la guaguüita de ocho días y la puso sobre el auto para hacerle masajes cardíacos con el dedo índice. No

nos demoramos nada en sacar el tanque de oxígeno, así que la reanimación se hizo mientras le entregamos oxígeno con el tanque”, relata Ferrari.

¿Cuánto demoró en reaccionar la guagua, capitán Ferrari?

“Segundos, no lo calculé, pero fueron muy pocos segundos. Tampoco alcanzamos a preguntarle más datos a la familia porque la ambulancia del Samu se demoró muy poco en llegar y después de eso la trasladaron al Hospital Sótero del Río. Lo que recuerdo son sus bracitos moviéndose al comenzar a respirar, movió las manos. No lloró, así que supimos que estaba bien por sus movimientos”.

Buena decisión parar en el cuartel

“Lo bueno es que todos los voluntarios de Bomberos estamos capacitados en reanimación, es un requisito. Sí, fue la mejor decisión de la familia porque el centro de salud más cercano es el Hospital Sótero del Río, que está a 20 minutos en auto y la guaguüita no hubiese aguantado todo ese tiempo”.

Cómo reanimar

¿Cómo se realiza una reanimación a un recién nacido? David To-

rres, académico de la Facultad de Medicina de la Universidad de los Andes, explica que lo básico es extender la cabeza de la guagua hacia atrás y luego darle ventilaciones. “Hay que iniciar las compresiones torácicas si no hay respuesta. Se hacen a una velocidad de 100 a 120 compresiones por minuto y se usan los dedos índice y medio. Se comprime hasta que el tórax descienda uno o dos centímetros. Después se vuelve a ventilar hasta que llegue la ayuda”, detalla.

Torres complementa que si el recién nacido no está respirando, se puede empujar el oxígeno hacia el tórax. “Eso se puede hacer con una máscara (ambu), con una bolsa o boca a boca”, describe.

Juan Carlos Field, presidente nacional de Bomberos, califica la acción de los voluntarios. “Estoy muy contento con la acción heroica de la Décima Compañía del Cuerpo de Bomberos de Puente Alto. Hemos tenido otras situaciones, por ejemplo en la Cuarta Compañía de Santiago, donde una bombera salvó a un recién nacido que llegó con sus padres desesperados. Somos una institución profesional y siempre atentos para dar un servicio de utilidad pública”, destaca el presidente nacional de Bomberos.

CAPTURA DE PANTALLA